

# Municipio dio inicio a desratización y control de basura en cuatro plazas de Temuco

**SECTOR CENTRO.** Se intervienen las plazas Aníbal Pinto, Manuel Recabarren, Dagoberto Godoy y Teodoro Schmidt. Medida implica suspensión de autorizaciones para actividades organizadas en estos espacios.

Hugo Soto Cárdenas  
hugo.soto@australtemuco.cl

Con el objetivo de implementar los procesos de desratización, control de basura y aseo permanente, durante estos días se ha decidido restringir el uso de las plazas Aníbal Pinto, Manuel Recabarren, Dagoberto Godoy y Teodoro Schmidt, en el sector centro de Temuco. La información, entregada por Armin Llanos, director de Gestión del Riesgo de Desastres, señala que esta medida implica la suspensión de autorizaciones para actividades organizadas en estos espacios, permitiendo así su disponibilidad para la ejecución del plan de acción, en coordinación con la Seremi de Salud. Los transeúntes, en tanto, podrán continuar haciendo uso de las plazas.

“El Municipio de Temuco ha instaurado una Mesa Técnica para dar seguimiento a las medidas de mitigación asignadas a cada Dirección Operativa con competencia en la materia. Esta mesa comenzó a sesionar esta semana y estableció reuniones todos los jueves a las 15:00 horas para evaluar las acciones proyectadas”.

En la implementación de estas medidas participan las Direcciones de Operaciones, Aseo, Ornato y Medio Ambiente, Gestión del Riesgo de Desastres y Seguridad Pública, bajo las directrices de la Administración Mu-

“En la implementación de estas medidas participarán las Direcciones de Operaciones, Aseo, Ornato y Medio Ambiente, Gestión del Riesgo de Desastres y Seguridad Pública, bajo las directrices de la Administración Municipal”.

Armin Llanos  
director de Gestión del  
Riesgo de Desastres

nicipal.

## DENUNCIA

El tema de los ratones salió a la luz pública en la reunión del Concejo Municipal del 11 de marzo pasado. Fue el concejal Alejandro Bizama quien indicó que en el centro de la ciudad “hay que hacer una intervención severa, directa, concreta, estética: orina de gente en situación de calle, los perros abandonados, la suciedad...La plaza requiere de un cuidado especial, uno pasa en las noches y constata que los basureros están llenos y ahí está el vector que motiva a los ratones a buscar comida en este lugar”.

Se sumó a esta denuncia el



PLAZA ANÍBAL PINTO ES UNA DE LAS CUATRO QUE ESTÁN EN PROCESO DE DESRATIZACIÓN.

diputado Miguel Mellado, quien recibió los videos que también han circulado en redes sociales, donde se puede apreciar una importante cantidad de roedores en la plaza principal de la ciudad.

“Hemos tomado conocimiento de la presencia de ratones en la plaza de Armas de Temuco”, señaló Mellado, quien agregó que “pido a la municipalidad así como también a la Seremi de Salud tomar cartas en el asunto, porque hay un tema de salubridad pública que no puede seguir esperando (...) Por otro lado, sería importante analizar lo que ocurre en otros espacios



UNO DE LOS TANTOS VIDEOS DE LA PLAZA ANÍBAL PINTO. UN PERRO JUEGA CON UNA RATA NEGRA O RATUSS RATUSS.

## 4

**plazas entraron en proceso** de aseo y desratización: Aníbal Pinto, Recabarren, Dagoberto Godoy y Teodoro Schmidt.

públicos para evitar una emergencia sanitaria por la presencia de ratones en plena ciudad”.

Por su parte, la concejala Micaela Becker, indicó que “tomé conocimiento de esta situación, que encuentro grave e importante que se intervenga. Se trata de un tema que preocupa mucho por estos ratones que están a vista de todos (...) como concejales existe una opinión transversal para solicitar a la municipalidad que aborde este tema con urgencia”.

Es importante recordar que tras las primeras denuncias recogidas en el Concejo Municipal se abordaron diversas acciones para afrontar el problema, en un proceso liderado por el departamento de Mitigación y Respuesta de Emergencia, dependiente de la Dirección de Gestión de Riesgo de Desastres del municipio.

## RATA NEGRA

El roedor presente en las plazas de Temuco es la denominada rata negra o *Rattus rattus*, que construye sus madrigueras en lugares altos, como los árboles. ☞